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7) Lectura de Correspondencia: 7.1)Solicitud presentada por la joven Nidia Jicela Rubio Martínez: 

solicita ya que por situaciones adversas en el municipio de Humuya, Comayagua no hay 

transporte Público y trabaja en el Registro Civil Municipal de la Villa de San Antonio, 

Comayagua, en el cargo de Técnico Registral y menciona que no t iene transporte para 

movilizarse y solicita transporte u orden de combust ible para la moto color naranja 150, siendo la 

dueña Mirian Marlene Fiallos Rivera;  

La Corporación Municipal en Pleno no aprobaron dicha solicitud, hicieron mención que dicha institución 

cuenta con su propio presupuesto.
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7.3) Se recibió nota del Sr. Jesús Geovanni Guardiola Cast illo con número de identidad 0801-1955-

04566; solicitando copia del Acta de fecha 30 de septiembre de éste año, sesión celebrada por 

la Corporación Municipal, así mismo el acta o documento de la planificación y ejecución de un 

proyecto de obra pública, como ser la pavimentación de la calle del barrio Esquipulas  y 

contestación por escrito de la denuncia interpuesta por los daños causados a la vivienda de la 

señora SILVIA TERESA GUARDIOLA,  a raíz de dicha pavimentación, donde se detalla las 

medidas preventivas tomadas en la sección de Corporación Municipal, para evitar que por 

tanta humedad, el bien inmueble se deteriore más, así como también los bienes muebles, ya que 

una parte del tapial cedió y se derrumbó a raíz de que por las lluvias el agua se introduce a la 

vivienda; 

La Corporación Municipal en pleno remit ió dicha documentación al Abogado 

Héctor Eliseo Torres Asesor Legal de la Honorable Corporación Municipal para que 

proceda conforme a ley a brindarle respuesta a dicha solicitud.
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11) Presupuesto sistema de drenaje longitudinal barrio Esquipulas Villa de San Antonio, por la 

Ingeniero Kelin Castro Jefe de Proyectos: 
La Corporación Municipal en pleno recepcionó dicha propuesta; 
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12) Tema: Maquinaria Industrial: La Corporación Municipal en pleno aprueban solicitar un 

prestamos en Banco de Occidente para la compra de maquinaria industrial como ser: 

motoniveladora y vibro compactador; los detalles de dicho crédito se darán a conocer una vez 

se tenga lista. El Licdo. David Omar Fiallos sugiere que de ser posible se realice la compra 

completa de toda la maquinaria incluyendo volqueta y cisterna. 
Aprobado
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13) Tema: reanudación Escuela de Música: El Sr. Alcalde Municipal solicita la autorización para 

la reanudación de la escuela de música,

, La Corporación Municipal en pleno acordaron realizar la solicitud a SINAGER y 

enviarlos con el protocolo y listo para que ellos procedan a autorizar o denegar 

dicha autorización.
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14) Tema: venta de bonos de carbono: SE recibió vía zoom una presentación sobre la venta de 

oxigeno o bonos de carbono con el Ingeniero Mario Magaña, Ingeniero Dagoberto Raquel, 

Gestora Eliana Álvarez, solicitan alquilar las t ierras ejidales del municipio por 30 años, en la cual 

explican que pagan por hectárea de acuerdo a la cantidad de oxigeno que proporcione.

La Corporación Municipal en pleno y por unanimidad le confiere el poder de 

representación al Sr. Alcalde Municipal Néstor Joel Mendoza Padilla y 

concediéndole la representación a la empresa G. Ambiente LG, S. A. , propietaria 

del PROYECTO DE CERTIFICACIÓN DE BOSQUES EN HONDURAS,  quine la 

representará dentro y fuera de nuestro país, ante todo inversionista, organismo o 

ente relacionado con la cert ificación de los bosques y ante la empresa AMERICAN 

GREEN FOREST  quien la representará en el PROYECTO DE CERTIFICACIÓN DE 

BOSQUES EN HONDURAS, acreditando la municipalidad la documentación de los 

terrenos municipales con bosque para su part icipación en la cert ificación de los 

bosques en el proyecto citado, aclarando que los terrenos municipales seguirán 

bajo el dominio de la municipalidad. 

RESOLUCIONES
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0 32 15) Tema: Transporte Publico Villa de San Antonio:

La Corporación Municipal Acordaron: realizar solicitud al Inst ituto Hondureño de 

Transporte (IHT) que debido al Ordenamiento Territorial se estableció una 

ordenanza que todo el t ransporte de buses interurbano Villa-San Antonio- 

Comayagua t iene que cambiar su punto de part ida o terminal del Barrio 

Esquipulas, cambiándolo para el Barrio San Benito y debido a la pandemia 

solicitamos su ayuda para que establezcan la ruta del t ransporte que su ruta 

cubra la comunidad del coquito.
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16) Paso de servidumbre, por el Dr. Nicolás Nazar: se revisó con el personal de catastro y el asesor 

legal de la alcaldía 

los resultados a la invest igación arrojaron que dicho paso de servidumbre no 

puede ser devuelta al solicitante debido a que en el sistema de SURE se muestra 

una clave catastral ya inscrita como calle de por medio; quedando sin valor y 

efecto el punto 6)  lectura de correspondencia específicamente 6.1)  solicitud de 

devolución de servidumbre por el Dr. Nicolás Nazar del Acta N. 06 celebrada el día 

jueves 14 de marzo del 2019, en donde se le había otorgado la devolución, 

quedan sin valor y efecto y la actual solicitud no procede por lo antes explicado. 
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18.1) Tema: Ayuda económica: se hizo presente el Sr. Hernán Alfonso Bonilla Almendares con 

número de identidad 0319-1973-00228, para solicitar ayuda económica, para poder realizarle 

una operación a su hermana Mirta Rebeca Almendares Romero con número de identidad 0319-

1971-00191, la documentación presentada demuestra que a la señora deben realizarle una 

operación la cual consisten en ext irpación de una masa cancerígena en ovarios y matriz, la cual 

t iene un costo de cincuenta y cinco mil lempiras Lps. 55,000.00, menciona que ella es madre 

soltera con 3 hijos y sin ningún ingreso económico y no cuenta con la posibilidad de reunir dicho 

dinero.

La Corporación Municipal en pleno aprobaron ayudarla económicamente con 

una aportación de Lps. 15,000.00; 
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18.2) El Sr. Celest ino Márt ir Mart ínez DelCid fiscal de la Comisión Ciudadana de Transparencia 

mociono presentarse a la comunidad de los cimientos a realizar la respectiva medición del 

terreno con clave catastral 0319-0518-00181 a nombre de la municipalidad de la Villa de San 

Antonio, Departamento de Comayagua, el cual según el sistema cita que será ocupado para 

posta militar para conservación del recurso forestal sit io el Jicarito y Sebadilla; el cual informa el 

Sr. Fiscal está siendo invadido y mociona medirlo y cercarlo; 

La Corporación Municipal en pleno tomaron a bien aprobar dicha moción y 

ordenan a los encargados del Departamento de Catastro realizar dicho trabajo. 
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. 18.5) Se le presentó a la Corporación Municipal el Plan de Inversión Municipal en Salud año 2021 

de acuerdo a los 9 objet ivos estratégicos generales vigentes;

La Corporación Municipal en pleno recepcionó dicho Plan, pero queda sujeto a 

revisión

RESOLUCIONES
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30/10/2020 33

7.1) Punto solicitado por miembros del patronato del barrio las lomas, tema: solicitud de predio: 

se hicieron presentes los señores presidentes José Santos Rodríguez, vice presidente Luis Alonso 

Lanza, Tesorero Aníbal Armando Mejía, quienes solicitaron un predio de espacio público, 

explicaron que, dicho predio será ut ilizado para la construcción del centro comunal para el 

barrio las lomas y poder realizar  reuniones en el mismo; 

la corporación municipal en pleno le ordena a la comisión encargada realizar la 

respectiva invest igación en dicho predios; la comisión acordaron  hacerse 

presente el día jueves 05 de noviembre a las 8:00am y cumplir con lo ordenado,

30/10/2020 33

9) Solicitudes presentadas por el Ingeniero Julio Rivera Gerente de ASAN, temas: 9.1) 

Actualizaciones de los negocios de cuarterías y casas de alquiler en un mismo predio: se le dio 

lectura a la solicitud presentada y la Corporación Municipal en pleno Acordaron: Girar 

instrucciones al Departamento de Just icia Municipal para la actualización de los negocios de 

cuarterías y casas de alquiler en un mismo predio que están trabajando de manera clandest ina 

para reglamentar su uso y el consumo de agua de éstos negocios, debido a que en su mayoría 

solo cuentan con una acometida y el consumo de agua es mayor al promedio.

30/10/2020 33

9.2) Permisos de Construcción: se dio lectura a la solicitud presentada a la corporación Municipal 

en pleno Acordaron: Girar instrucciones al Departamento de Catastro Municipal que previo la 

extensión de un permiso de construcción deben de solicitar constancia o permiso de haber 

pagado los servicios de agua y alcantarillado y que sin el pago de éstos servicios no se le puede 

extender el permiso de construcción; 

30/10/2020 33

9.3) Solicitud de Subsidio: mediante la presente la oficina de Aguas de San Antonio ASAN solicita 

un subsidio por la cantidad de Lps. 120,000.00 ya que debido a la pandemia la gente está 

renuente a realizar el pago de mensualidades por lo que tenemos deudas a proveedores y 

deudas de salarios, mismos que debido a la situación de la pandemia no creen cubrir éste año 

por lo tanto solicitan su ayuda; 

30/10/2020 33

10) Subsidio Aguas de San Antonio Villa de San Antonio, presupuesto para el desarrollo del 

proyecto de las pilas de oxidación: La Ingeniero Kelin Michel Castro Castro presentó el 

presupuesto para la ejecución del proyecto para la limpieza de las pilas de oxidación con un 

valor de Lps. 100,000.00 para el manejo y mantenimiento de dicha infraestructura sanitaria, esto 

con el objet ivo de reducir la contaminación ambiental y la presencia de vectores transmisores 

de enfermedades; 

La Corporación Municipal en pleno acordaron quedar a la espera del informe 

solicitado al gerente de Aguas de San Antonio para proceder con la aprobación 

del valor a subsidiar a dicha entidad. 

30/10/2020 33
11) Solicitud presentada por el Ingeniero Humberto Pascua, Jefe de Proyectos, ETERNA S.A. de 

C.V., Tema: Levantamiento Catastral: 

La Corporación Municipal en pleno aprobaron la solicitud presentada por el 

Ingeniero Humberto Pascua Jefe de Proyectos Eterna S.A. de C.V. 

30/10/2020 33

12) Solicitud de punto de Acta para pago de acerrado de madera y compra de complemento 

de tejas para beneficiar al Sr. Porfirio Martínez  persona de la tercera edad, de la comunidad del 

Amatillo, Villa de San Antonio, por el Departamento de Desarrollo Comunitario, por el Sr. Erick 

Macías y la UMA, Sr. Neptaly Soler: 

La Corporación Municipal en pleno aprobaron dicha solicitud como una ayuda 

social.

30/10/2020 33

13) Plan de Emergencia Municipal y su estado actual; por el Ingeniero Rafael Valladares: el Mgtr 

Valladares realizó una larga exposición sobre el estado actual del Plan de Emergencia Municipal 

el cual debe actualizarse y se expuso los avances de la definición de los perímetros urbanos y 

rurales del municipio, menciona que se dará inicio a definir las ordenanzas, en cuanto al uso del 

suelo intraperimetral; La Corporación Municipal en pleno después de haber escuchado 

detenidamente toda la exposición Acordaron: 

1) Reglamentar todos los terrenos alrededor del pavimento que se encuentre en el 

área intraperimetral, para dicha reglamentación se debe de realizar una reunión 

fuera de las sesiones de Corporación para elaborar en equipo la reglamentación. 

2) El uso de suelo que hizo mención el Ingeniero Humberto Pascua Jefe de 

Proyectos de Eterna S.A. de C.V. debe de ser ut ilizado directamente para área de 

recreación o para lo que determine la municipalidad. 3) Acuerdan que por los 

momentos se suspenden la aprobación de permisos de construcción en la orilla de 

la pavimentación de la CA-5 que se encuentra dentro de los límites del Municipio 

Villa de San Antonio, Departamento de Comayagua, excepciones aplican; 

30/10/2020 33

14) Dominios Plenos y cambio de papel para impresión; por la Secretaria Municipal Licda. Joseth 

Medina: La Licda Medina brindó una explicación sobre el t ipo de papel correcto en el cual se 

deben de imprimir los dominios plenos de tal forma ofrecerles una garantía de durabilidad a las 

personas que los solicitan; 
La Corporación Municipal en pleno aprobaron dicha solicitud.

30/10/2020 33 15.1) Internet del Pueblo: 

La Corporación Municipal en pleno aprobaron la contratación de una empresa 

del sector privado para que instale internet en 3 diferentes comunidades del 

municipio como ser: Flores, Villa de San Antonio y San Nicolás, acordando que 

dicho servicio para beneficio de los jóvenes estudiantes debe de ser regulado, 

quienes solo tendrán acceso a páginas webs educativas.

30/10/2020 33

15.3) Part icipación del Sr. Eduan Yovany Morales cuarto regidor: solicita una resolución a su favor 

sobre el predio que ha tenido en su posesión por más de 11 años según explica el Sr. Morales, El Sr. 

Alcalde municipal explica que dicha solicitud debe de hacerla mediante una prescripción 

adquisit iva, explica de igual forma que en dicho predio ya existe un dueño del terreno en su 

totalidad, el Sr. Víctor Rubio aporta que no está de acuerdo con dicha solicitud ya que va en 

contra de la ley, el Sr. Alcalde hace énfasis que como corporación deben ser serios y no 

compararse con las corporaciones anteriores y los errores que cometieron.
La Corporación Municipal en pleno no aprobaron dicha solicitud;

30/10/2020 33

15.4) Licenciada Egriselda Lizardo 6ta Regidora solicita retomar el caso presentado sobre el 

terreno ubicado en el Barrio El Carmen, de la ciudad de la Villa de San Antonio, quien es vecina 

la joven Wendy_______ y está siendo usado como basurero; el Sr. Neptaly soler jefe de la UMA 

explicó que habían llegado a un consenso con los vecinos de que sería ut ilizado para 

estacionamiento, 

y que debido a que no se ha respetado dicho acuerdo llegará el lugar a verificar 

para cercar el lugar y que sea ut ilizado de área verde.

30/10/2020 33
15.6) La Licda. Olga Sagrario Sierra reporta que los pobladores de la comunidad del Amatillo le 

reportaron que la cancha que está en proceso, se está deteriorando, lo ya construido;

El Sr. Alcalde explica que la cancha se está construyendo por secciones y que 

debido a la pandemia todo proyecto está parado;

RESOLUCIONES

La Corporación Municipal en pleno Acordaron: Solicitar al Ingeniero Rivera un 

informe rápida y concreto especificando en base a que están solicitando un 

subsidio, para identificar de qué manera se le apoya con ideas técnicas y/o 

asesorías en el tema: solicita elaborar un informe sobre el Estado de las pilas de 

oxidación para lograr llevarlas a su uso eficiente; 


